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CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

Lei Municipal nº 1378/94 

Alterada e Revogada pela Lei Municipal nº 2781/2011 

 

Ata nº 013 / 2018 

Ata da Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal da Assistência Social de 1 

Santos – CMAS, realizada no dia 02 de outubro de 2018, na sede do CMAS, sita a Rua. 2 

XV de Novembro, 183 – Centro – Santos-SP com a presença de conselheiros e 3 

convidados, cujas assinaturas constam na lista em anexo que paz parte integrante desta 4 

ata. O vice-presidente Leandro Lapetina Freire inicia a assembleia em segunda chamada 5 

e pede licença aos presentes para fazer um minuto de silêncio em homenagem a Sandra 6 

Wojciechowisk, falecida na ocasião há uma semana, esta que foi trabalhadora da 7 

assistência social e por muitos anos com a população em situação de rua. Após o minuto 8 

de silêncio, informa sobre a missa de sétimo dia, que ocorreu na nesta data, às 19h30. 9 

Dando início a assembleia, pelo primeiro item da pauta: Apreciação e Deliberação da ata 10 

da Assembleia Geral Ordinária de 03.07.2018, Assembleia Geral Extraordinária do dia 11 

27.07.2018, Assembleias Gerais Ordinárias dos dias 07.08.2018 e 04.09.2018, informa 12 

que as duas últimas atas não ficaram prontas a tempo. O vice-presidente questiona sobre 13 

a necessidade de leitura das atas e a representante da Casa do Paraplégico informa que 14 

na ata 10, linhas 227 e 247 são necessárias alterações. Adriana, secretária executiva, 15 

esclarece que a alteração da linha 247 deverá ser discutida com Caroline, funcionária do 16 

monitoramento (SEAREDES) e que se encontra de férias, pois tal texto foi transcrito de 17 

relatório e aprovado em assembleia. Lucy sugere que os ofícios enviados e recebidos 18 

sejam adicionados à ata com títulos, Leandro informa que a sugestão será discutida na 19 

diretoria executiva. Sem mais apontamentos em relação às atas, são aprovadas as de 20 

número 09 e 10 do mês de julho. As de agosto e setembro ficarão para a assembleia de 21 

novembro. O segundo item de pauta refere-se a Apreciação e Deliberação do 3º trimestre 22 

do Fundo Municipal de Assistência Social – FMAS. O assunto foi discutido na comissão 23 

de finanças, apreciado e encaminhado para deliberação em assembleia, e será 24 

apresentado por Gracielle. Adriana retifica a informação, pois na verdade é o 2º semestre 25 

que foi apreciado. Gracielle apresenta a prestação de contas do 2º trimestre do FMAS, 26 

com os dados gerais das receitas e despesas, informando que os valores dos recursos 27 

estaduais do primeiro semestre já foram aprovados pela Diretoria Regional de Assistência 28 

e Desenvolvimento Social – DRADS. Informa sobre os números das receitas e despesas 29 



 

2 

 

vindas das esferas federais, estaduais e municipais. Quanto à esfera estadual, Leandro 30 

sugere que não seja apresentada esta etapa, pois conforme informado anteriormente, 31 

esta prestação de contas já foi aprovada e deliberada antes. Tal sugestão foi acatada e 32 

seguiu-se a apresentação dos números das esferas federais e municipais. Marcia 33 

questiona sobre a mudança do NIAS São Manoel e Leandro esclarece que o novo imóvel 34 

está em fase de adequação. Lucy e Fernanda Gonçalves questionam sobre a contratação 35 

de Frentes de Trabalho, que há uma recomendação do Ministério Público para não 36 

realizar novas contratações. Gracielle esclarece que está sendo contratados somente 37 

casos de reposição e não novas vagas. Sem mais questionamentos quanto ao relatório, 38 

este é aprovado. Gracielle informa que os relatórios ficam disponíveis na SECONV 39 

(Seção de contratos e convênios) e Leandro sugere que tal informação seja incluída nas 40 

resoluções normativas que aprovam os relatórios. Há um questionamento quando a 41 

duplicidade de informações sobre a Casa das Anas. Gracielle interrompe a apresentação 42 

a fim de verificar a questão e informar logo que possível. Continuando a pauta, o terceiro 43 

item de pauta, informes do gestor, não houve nenhuma informação. No item quatro, 44 

informes do CMAS, Leandro ratifica sobre o encontro do dia 17 de outubro próximo, às 9 45 

horas, na sede da Vitae Domini, sita a Av. Pinheiro Machado nº 22, segundo andar, 46 

quando a conselheira Flavia e a Presidenta Marina farão a devolutiva da capacitação no 47 

Fundo Nacional de Assistência Social da qual ambas participaram. Que não foi deliberado 48 

para que tal devolutiva fosse item de pauta em assembleia e sim um encontro específico 49 

para tratar da questão do FNAS. Leandro informa que será necessário alterar a data da 50 

reunião conjunta das comissões de legislação e deliberação da conferência. Sugere a 51 

data de 16 de outubro, às 14h30 e pede que os conselheiros que participam das referidas 52 

comissões confirmem presença com a secretária executiva. Que nestas comissões, além 53 

de outros assuntos, está sendo discutida a proposta da Lei do SUAS. Informa também 54 

que é necessário recompor a diretoria executiva do conselho. Que as secretárias atuais 55 

estão apresentando dificuldades na participação, que é necessário recompor com 56 

conselheiros. Que há conselheiros que participam de muitas comissões e outros em 57 

menos, contudo é necessário recompor os cargos de primeiro e segundo secretários. 58 

Adriana lembra que caso não haja indicação voluntária, a mesa composta fará as 59 

indicações. Conselheira Carolina assume a posição de primeira secretária e Conselheiro 60 

Marcos como segundo secretário. A secretária executiva informa que o Conselho recebeu 61 

a sugestão de que as atas sejam resumidas e não transcritas, para facilitar a informação e 62 

a elaboração. O presidente informa que é necessária a deliberação do colegiado para 63 

modicar a forma de execução das atas. Os conselheiros presentes concordam com as 64 
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atas resumidas. Adriana informa que os áudios ficam disponíveis na sede do Conselho e 65 

Fernanda sugere que estes sejam incluídas no site do Portal dos Conselhos. O presidente 66 

prossegue com os informes do CMAS. Informa que conforme deliberado na assembleia 67 

de julho de 2018, a entidade Ação de Recuperação Social – ARS, teve mais 3 meses para 68 

se adequar e refazer novo plano de trabalho. A Comissão de Política realizou nova visita 69 

e fez relatório, contudo não houve tempo hábil para a referida comissão se reunir 70 

novamente a tempo de a deliberação ser realizada nesta assembleia; Leandro pede 71 

desculpas aos representantes da entidade, porém tal deliberação terá que ocorrer em 72 

novembro. Ainda nos informes do CMAS, Flavia relata sobre a reunião do CM-PETI, na 73 

qual foram informados dados sobre os usuários abordados: 26 de Santos, 38 de São 74 

Vicente, 12 de Guarujá e 6 de São Paulo. Dos abordados de Santos, 8 são situações 75 

novas, 18 casos já conhecidos, sendo 3 da zona leste e 23 da zona noroeste. Do total de 76 

abordagens, foram 63 de Santos, 108 São Vicente, 24 de Guarujá e 2 de São Paulo. Tais 77 

dados são informados à Secretaria de Desenvolvimento Social de Santos e secretarias 78 

gestoras do SUAS dos outros municípios referidos. Também foi sugerido em tal reunião 79 

que um representante da secretaria de Saúde e do Esporta sejam envolvidos a fim de 80 

facilitar o acesso aos abordados a atividades esportivas, pois é necessário fazer exame 81 

de eletro e atestado médico. Flavia informa ainda que no dia 06 de novembro haverá o 82 

lançamento concurso do selo Aprendiz Campeão, pela Destinação Criança. Os alunos da 83 

universidade São Judas irão elaborar um vídeo a respeito do trabalho infantil e exploração 84 

sexual. A próxima reunião do CM-PETI será dia 24 de outubro, às 9 horas, na rua XV de 85 

Novembro, 183. Leandro retoma a palavra para mais um informe, pois será necessária 86 

uma assembleia extraordinária no mês de outubro, porém sem data definida ainda. A 87 

justificava da assembleia é a aprovação do terceiro trimestre do Fundo Estadual de 88 

Assistência Social, a fim de este ser enviado a DRADS ainda este mês. Gracielle informa 89 

que a duplicação da informação da Casa das Anas é porque na verdade era no primeiro 90 

item, informação da SEAPRO-MVV e onde aparecia este último, era na verdade o 91 

SEACOLHE-CA. Informa que enviará o arquivo corrigido. Leandro então questiona os 92 

conselheiros sobre a aprovação do Fundo e é deliberado sua aprovação pelos demais. 93 

Nos informes gerais, Márcia do FortSuas questiona o Termo de Ajuste de Conduta que foi 94 

discutido na assembleia de junho e a criação do Núcleo de Articulação e Atendimento às 95 

Crianças e Adolescentes, dentro do Mercado Municipal. Leandro informa que foi solicitada 96 

uma reunião com o secretário de Desenvolvimento Social, porém tal reunião não foi 97 

agendada. Fernanda informa que as chefias de departamento seriam incluídas na reunião 98 

para questionamentos. Fernanda relata ainda que já esgotou o prazo de 90 dias para 99 
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resposta da data de tal reunião. É deliberado então pela reiteração do ofício solicitando a 100 

reunião. Tainá solicita à representante da proteção especial de assistência social do 101 

município que informe sobre tal serviço. Sra. Marineide solicita que o ofício da reunião 102 

com o secretário seja reiterado, pois este é a pessoa mais indicada para responder aos 103 

questionamentos. Sra. Marineide informa que poderá responder pela questão de recursos 104 

humanos, que após a determinação do Termo de Ajuste de Conduta pelo Ministério 105 

Público, foi feito um levantamento dos casos por todas as equipes. A então secretária da 106 

Assistência Social à época enviou um documento ao Ministério Público informando quanto 107 

à necessidade de reforçar as equipes já existentes e não a criação de um novo serviço. E 108 

que a questão da exploração social não é resolvida só pela assistência social, e sim 109 

também por outras políticas. No entanto, o secretário de Desenvolvimento Social, após a 110 

junção das secretarias, foi a uma reunião com o promotor, que insistiu na criação de um 111 

novo serviço. Marineide informa que solicitaram 4 assistentes sociais e 4 psicólogos aos 112 

recursos humanos para cada CREAS do município, porém assumiram as vagas somente 113 

2 de cada profissional e o concurso expirou. Gracielle informa que na questão do 114 

orçamento, cada secretaria é responsável por seus recursos humanos e que atualmente 115 

trabalha com recursos tanto da antiga secretaria de Assistência Social tanto quanto da de 116 

Cidadania, até o ano de 2019, quando ocorrerá a junção orçamentária das secretarias. A 117 

representante do Albergue Noturno sugere que seja oficiado tanto novamente o 118 

secretário, quanto o prefeito e o promotor para prestar esclarecimentos. O presidente 119 

relata que a promotoria levou em conta a demanda do CMDCA, contudo não consultou o 120 

Conselho Municipal de Assistência Social do município, que executa as políticas de 121 

proteção. Lucy sugere a criação de uma resolução integrada de políticas públicas com os 122 

demais conselhos de direitos do município, incluindo o FortSuas. Marcia faz a denúncia 123 

de que o serviço recém-criado não atende as normativas e sobrepõe-se ao SUAS, 124 

Leandro informa que o promotor foi oficiado quanto à manifestação do CMAS desta 125 

situação, porém não houve escuta pelo ministério pública à referida demanda. Wagner 126 

lembra que foi deliberado em conferência que a repasse da verba de 5% da receita do 127 

município não vem sendo cumprido. Adriana aproveita a fala para reiterar a presença dos 128 

conselheiros nas comissões, para avançar na lei municipal do SUAS. Informa que na data 129 

de 16 de outubro às 14h30 ocorrerá a próxima reunião das comissões conjuntas de 130 

legislação e deliberação da conferência. Lucy informa quanto às pré-conferências do 131 

COMAD, informadas no diário oficial. Solicita informações sobre o Programa Novo Olhar, 132 

que atende as pessoas em situação de rua, solicitando a presença da coordenadora da 133 

proteção de atenção às pessoas em situação de rua. Wagner informa que na data de 11 134 



 

5 

 

setembro de 2018 foi publicada a resolução conjunta no diário oficial que dispõe sobre a 135 

participação dos servidores nos espaços do conselho. Adriana informa que ocorrerá pela 136 

Assistência Social Paulus um curso de formação intensiva de comunicação popular, no 137 

dia 04 de outubro, seguindo-se até dezembro, no município de São Paulo. A inscrição 138 

gratuita se dá pelo site www.paulus.org.br. A secretaria executiva lembra que os 139 

conselheiros vêm sendo informados sobre cursos e eventos, contudo muitos não tem 140 

demonstrado interesse. E que são fornecidos diária e transporte aos conselheiros. Márcia 141 

informa que todos os trabalhadores são convidados a participar do FortSuas. Sra. Lucy , 142 

colaboradora, lembra do evento ocorrido na UNIFESP promovido pelo FortSuas para 143 

tratar das pessoas em situação de rua. Tainá informa que ocorrem reuniões mensais pelo 144 

FortSuas, sendo que a próxima será dia 08 de outubro, as 19 horas, no SindServ em 145 

Santos. O próximo encontro sobre as pessoas em situação de rua será dia 25 de outubro, 146 

a partir de meio dia, no Ismênia de Jesus, e informa que tais reuniões vêm ocorrendo 147 

mensalmente. Dia 31 de outubro ocorrerá no sindicado dos petroleiros um seminário 148 

sobre medidas socioeducativas. Também ocorrem encontros mensais do fórum estadual 149 

de trabalhadores do Suas em São Paulo. Sem mais assuntos a tratar, a Assembleia foi 150 

encerrada pela Sr. Vice-Presidente e eu Carolina Medeiros da Silva lavrei a presente ata, 151 

a qual se apresenta assinada por mim e pelo Vice-Presidente Leandro Lapetina Freire. 152 

 153 

 154 

            Leandro Lapetina Freire                                Carolina Medeiros da Silva 155 

                  Vice-Presidente                                                 1ª secretária 156 
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http://www.paulus.org.br/

